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Увидеть Париж...
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áûòü íåáàíàëüíûìè. 
«Ýòî íå ìå÷òû
î Ïàðèæå. Ñêîðåå, 
î êàêîì-òî äðóãîì 
Àðõàíãåëüñêå. 
Áûëî áû íåïëîõî, 
åñëè áû òàêàÿ 
«øòóêà», êàê 
Ýéôåëåâà áàøíÿ, 
ïîÿâèëàñü 
ó íàñ. Åäèíñòâåííàÿ 
âûñîòêà ìíîãèì 
óñïåëà ïîäíàäîåñòü», 
– ñ÷èòàåò ñîàâòîð 
ñíèìêà, ïîáåäèâøåãî 
â íîìèíàöèè «Êóäà 
ïðèâîäÿò ìå÷òû», 
Ìàðèÿ ÂÀÂÈËÈÍÀ 
(êîìàíäà Arh Pictures). 
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Власть замахнулась  ■
на «зеленого змия»

Депутаты Архангельского областного Собрания об-
ратились к губернатору Игорю Орлову инициировать 
разработку нормативных документов, ограничиваю-
щих употребление алкоголя. Полномочия по установ-
лению мест и времени продажи алкоголя принадле-
жат региональному правительству. 

В частности, предлагается ограничить розничную 
продажу алкогольной продукции на территории области 
с 19 до 10 часов, а в выходные и праздники – с 17 до 10 ча-
сов; запретить продажу алкоголя в дни последнего звон-
ка, школьных выпускных вечеров, в День знаний, а также на 
площадях, в парках и скверах, на набережных, территори-
ях, прилегающих к вокзалам, аэропорту, на городских пля-
жах и в местах организации массовых мероприятий на вре-
мя их проведения. 

Добыча нефти  ■
на Приразломном отложена

Начало добычи нефти на шельфовом месторожде-
нии Приразломное смещается на конец 2012 года. Об 
этом ИТАР-ТАСС сообщил глава департамента по до-
быче газа, газового конденсата и нефти корпорации 
«Газпром» Всеволод ЧЕРЕПАНОВ. 

По его словам, бурение первой скважины на месторо-
ждении состоится летом, хотя ранее сообщалось, что оно 
намечено на декабрь 2011 года. По информации агентст-
ва, добычу нефти на Приразломном в перспективе пла-
нируется передать от «Газпрома» к «дочке» – «Газпром-
нефти», которая будет выступать оператором в этом про-
екте. 

Приразломное находится на шельфе Печорского моря, 
в 60 км от поселка Варандей (Ненецкий автономный ок-
руг). Запасы нефти на месторождения составляют 72 млн 
тонн, что позволяет достичь годового уровня ее добычи в 
6,6 млн тонн.

Экс-«Адмирал Горшков»  ■
выйдет в море в июне

Первый выход в море на испытания индийского 
авианосца «Викрамадитья», который проходит мо-
дернизацию в Северодвинске, перенесли на 8 июня 
2012 года. 

По информации пресс-службы предприятия «Севмаш», 
такое решение о сроках начала ходовых испытаний бывше-
го советского крейсера «Адмирал Горшков» принял главком 
ВМФ России. Как сообщалось ранее, выход «Викрамади-
тьи» в море будет вести сборная команда, состоящая из 
индийских и российских моряков, а также специалистов-
кораблестроителей (всего более 2 тысяч человек). Для них 
на корабле подготовлено 2350 кают, кубриков и других по-
мещений. 

В течение первые двух-трех недель в Баренцевом 
море крейсер пройдет ходовые испытания, затем нач-
нется проверка авиационных комплексов. Работы про-
длятся  3,5 месяца. Дата сдачи судна ВМФ Индии – 4 де-
кабря 2012-го.

Акценты Депутатский портфель: Установлена цена выкупа земельных участков

Существующие цены на 
земельные участки во всех ре-
гионах России будут актуаль-
ны еще чуть больше месяца. 
Переход на «чистый кадастр» 
Правительством РФ перено-
сился несколько раз, но ны-
нешняя отсрочка (до 1 июля) 
официально объявлена по-
следней, так что у собствен-
ников зданий без права вла-
дения землей есть все осно-
вания поторопиться с ее вы-
купом.  

Органам местного само-
управления дан шанс вме-
шаться в этот процесс и скор-
ректировать последствия ка-
дастровой «революции», ус-
тановив собственные прави-
ла игры относительно муни-
ципальной собственности. К 
слову, сейчас цена земельных 
участков названной категории 
в Архангельске колеблется от 
3 до 15% от кадастровой.

Как пояснил директор де-
партамента муниципально-

го имущества мэрии Архан-
гельска Сергей БАКАЛО, но-
вый щадящий прайс-лист бу-
дет распространяться на ком-
мерческие организации и ин-
дивидуальных предпринима-
телей — владельцев строе-
ний, а также на тех, кто воз-
вел новые здания на мес-
те разрушенных или снесен-
ных. Кроме того, купить зем-
лю «со скидкой» могут юриди-
ческие лица, переоформляю-
щие право бессрочного поль-
зования участками, и гражда-
не либо некоммерческие учре-
ждения, если правоотношения 
возникли до вступления в силу 
Земельного кодекса РФ.

Мэрия предложила свои 
выкупные цены на землю, 
и большинство депутатов со-
чло их объективными. Для 
владельцев индивидуальных 
домов в Архангельске цена 
участка составит 3% от када-
стровой стоимости. По сло-
вам Сергея Бакало, это что-
то вроде разведки рынка пе-
ред введением в Архангель-
ске местного налога на недви-
жимость.

Ни пяди по кадастру
На майской сессии Архангельской 
городской Думы депутаты утвердили 
новые расценки на выкуп земельных 
участков, принадлежащих муниципалитету, 
для собственников расположенных 
на них зданий и сооружений. 
Специальный «прайс» начнет действовать 
с 1 июля 2012 года. Не будь его, с этой 
даты приобрести землю можно было бы 
только по полной кадастровой 
стоимости, то есть в десятки раз дороже. 
Но если городская власть сделала 
все от нее зависящее, федеральный 
центр с ответным шагом не спешит. 

Александр ФРОЛОВ, 
председатель комиссии 
по экономике, собственности 
и предпринимательству 
Архангельской городской 
Думы: 

– Пересчет кадастровой стои-
мости земли происходит раз в 
пять лет. На уровне Правительст-
ва области решение о процентных 
ставках на ее выкуп для собствен-
ников зданий, расположенных на 
участках строений, уже принято, 
со своей позицией мы также оп-
ределились. Остается дождаться 
«отмашки» федерального центра. 
В Архангельске есть достаточно 
большие площади земли, распо-
ряжение которыми находится в 
компетенции Федерации. Если по-
сле 1 июля они будут предлагать-
ся по кадастровой стоимости, по-
купателей на них, скорее всего, не 
найдется. 

Что касается расценок, уста-
новленных нынче Архангельской 
городской Думой, скажу коротко, 
что все остались при своих, за ис-
ключением коммерческих органи-
заций, приватизировавших недви-
жимость и купивших ее с аукцио-
на: им бы я рекомендовал решить 
«земельный вопрос» до 1 июля. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

и

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК
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Резонанс: Область занесли в «чёрный список»

Тяжба: Новацию мэрии признали незаконной

Акценты

Поздравление

С Днём российского  ■
предпринимательства!

Малый и средний бизнес является важнейшей 
составляющей экономики Архангельской области. 
От уровня развития предпринимательства зависит 
сегодня успешное решение стоящих перед регио-
ном социально-экономических задач, поддержание 
конкурентоспособности всего нашего общества. 

Не секрет, что малый и средний бизнес – ядро сред-
него класса – основной налогоплательщик, способный 
обеспечить прогрессивное развитие общества, заинте-
ресованного в социальной стабильности, и тем прият-
нее осознавать тот факт, что все больше и больше мо-
лодых людей стремятся начать свое дело. 

26 мая в России отмечается День российского пред-
принимательства. Это праздник людей энергичных и на-
стойчивых, инициативных и предприимчивых. Людей, 
которые в рыночных условиях могут открыть и развить 
свое дело, готовых эффективно работать в конкурентной 
среде. Свободное предпринимательство как творческое 
проявление экономической инициативы граждан являет-
ся фундаментом их независимости и благополучия.

Именно малый и средний бизнес способен стать важ-
нейшей точкой опоры для развития всей Архангельской 
области. И уже сейчас одним из стратегических направ-
лений работы областного правительства являются раз-
витие и поддержка предпринимательства.

Министерство экономического развития и конку-
рентной политики Архангельской области поздравляет 
всех предпринимателей с их профессиональным празд-
ником.

Уважаемые предприниматели! В этот празднич-
ный день желаем вам и вашим близким крепкого 
здоровья, благополучия, мира и добра! 

Для малого и среднего биз-
неса платеж за приобретение 
земли остановится на отмет-
ке 15% от кадастра. По оцен-
кам профильного департамен-
та мэрии, такой вариант обес-
печит стабильное поступле-
ние земельного налога, а так-
же большей части доходов от 
продажи участков в городской 
бюджет. Стоит отметить, что до 
1 июля 2012 года предпринима-
тели еще могут выкупить землю 
по «старым» расчетам – 2,5% от 
кадастровой стоимости. 

Для остальных собственни-
ков зданий и хозпостроек вы-
купная цена составит 20% .

На сегодня в активе муни-
ципалитета 878 земельных уча-
стков, но 262 из них бессроч-
но предоставлены муниципаль-
ным учреждениям, 38 заняты 
общегородскими дорогами и 
зонами отдыха, еще 58 заре-
зервированы для строительст-
ва жилья, 113 отданы в аренду 
(преимущественно МУПам).

На бизнес приходится лишь 
24 участка со зданиями, када-
стровая стоимость которых со-
ставляет 360 тысяч рублей. Вы-
купная цена на эту землю с 1 
июля увеличится в восемь раз 
(с 2,5 до 20% от кадастра), од-
нако пока ни одной заявки на 
ее приобретение в адрес де-
партамента муниципального 
имущества не поступало.

Между тем время поджи-
мает. Для примера: земель-
ные участки, предоставленные 
в аренду  ООО «АСЭП» в Север-
ном округе Архангельска (Ма-
линовского, 1–3, Партизан-
ская, 49–2, 64–2) до 01.07.2012 
оценены в сумме 1775 рублей, 
а с наступлением «времени Ч» 
подорожают до 14 204 рублей 
(при кадастровой стоимости 
71 020). 

«Стоит обратить внимание 
на данное решение. Прини-
мая его, мы не просто приво-
дим муниципальные законода-
тельные акты в соответствие с 
федеральными. Основная цель 
– соблюсти баланс интересов 
в сфере поддержки малого и 
среднего бизнеса и наполне-
ния городской казны. Считаю, 
что необходимый компромисс 
в этом вопросе в рамках пра-
вового поля достигнут», – от-
метил председатель посто-
янной комиссии Архангель-
ской городской Думы по во-
просам архитектуры, строи-
тельства и землепользова-
ния Вячеслав ШИРОКИЙ. 

Цигломень опять  ■
беспокоит пожарных 

Не прошло и недели после крупного пожара в Циг-
ломени, когда 18 мая в огне сгорело восемь домов, как 
на пульт пожарной охраны поступили сообщения о но-
вых ЧП. 

Рано утром 24 мая на ул. Лочехина вспыхнула сухая тра-
ва. Через полтора часа на ул. Пустошного загорелся сарай. 
Еще через 20 минут поступил сигнал о возгорании в де-
ревянном двухэтажном доме №19/1 на ул. Цигломенской. 
Огонь удалось остановить, повреждены две квартиры, одна 
из которых – нежилая. Жители ветхой двухэтажки, едва не 
ставшие погорельцами, грешат на незваных молодых лю-
дей, которые нередко проникали на заброшенную жилпло-
щадь через окна. В пятом часу утра в Цигломени было за-
фиксировано очередное возгорание – на ул. Мира горе-
ла бытовка.

Напомним, ущерб от крупного пожара, который произо-
шел 18 мая в Цигломени,  превышает 100 млн рублей, пол-
ностью сгорели восемь домов, без жилья осталось около 
200 человек. 

В региональном министерстве труда, занятости и соци-
ального развития открыт специальный счет для оказания 
помощи пострадавшим при пожаре в Архангельске.

На счет уже поступило более 155 тысяч рублей. С 23 
мая при перечислении средств пострадавшим при пожа-
ре с физических лиц в отделениях Сбербанка не будет взи-
маться банковская комиссия. Поступившие средства на-
правят на оказание материальной помощи, приобретение 
бытовой техники и предметов первой необходимости для 
погорельцев. 

ИНН 2901158036 КПП 290101001
УФК по Архангельской области (министерство труда, 
занятости и социального развития Архангельской об-
ласти, л/с 05242020120), 
расчётный счет 40302810600002000037 в ГРКЦ ГУ Бан-
ка России по Архангельской области г. Архангельска 
БИК 041117001
Назначение платежа: для пострадавших при пожаре в 
Архангельске 18.05.2012 г.

«Пазики» объявлены в розыск ■
В Архангельске судебные приставы изъяли у 

должника автобус прямо на остановке обществен-
ного транспорта. Взяв в лизинг восемь автобусов 
марки «ПАЗ» для осуществления пассажирских пе-
ревозок, ООО «Автовал+» нарушило условия дого-
вора, перестав производить выплаты их владельцу 
из Ярославля. 

Лизинговая компания обратилась в суд, который вынес 
решение об обязании должника передать транспортные 
средства собственнику. Однако в установленный законом 
срок судебное решение исполнено не было. В ходе розы-
скных мероприятий установлено, что среди автобусов, ко-
торые необходимо возвратить, есть «пазик», курсирующий 
по маршруту № 55 в Архангельске. 

Транспортное средство передано представителю по-
страдавшей стороны. Розыск остальных автобусов про-
должается.

В настоящее время в регионе идет по-
вторная проверка, а 4 июня пройдут учения, 
которые, возможно, покажут, что ситуация 
изменилась к лучшему. В пожароопасный пе-
риод 2011 года именно леса Архангельской 
области сильнее всего пострадали от огня. 
Пришлось вводить чрезвычайное положение 
и перебрасывать дополнительные силы по-
жарных из других регионов. Чиновники об-
ластной администрации во главе с губерна-
тором вынуждены были сами тушить пожар 
возле аэропорта, чтобы Архангельск не ос-
тался отрезанным от «большой земли». 

Что же касается арендаторов архангель-
ских лесов, то они, по определению Кудряв-
цева, вели себя «ненормально»:  «Рядом го-
рит день, другой, третий, пожар разраста-
ется – а они лес рубят, прибыль превыше 
всего. И только когда запретили рубки, на-
чалось какое-то движение».

В нынешнем году, когда введено лицен-
зирование на тушение лесных пожаров, ни-

кто из архангельских арендаторов-лесоза-
готовителей за такой лицензией не обра-
щался, сообщил начальник отдела охра-
ны, защиты лесов и лицензирования Де-
партамента лесного хозяйства по СЗФО 
Роман РИМША. В то же время, по его сло-
вам, один крупный лесной пожар на Севе-
ро-Западе уже зафиксирован. И произо-
шел он именно в Архангельской области на 
площади 115 га. Всего же в Северо-Запад-
ном ФО с начала пожароопасного периода 
произошли более 120 лесных пожаров на 
площади 634 га. 

Благодаря субсидиям из федерально-
го бюджета лесники Северо-Запада в це-
лом подготовлены к тушению пожаров луч-
ше, чем в прошлом году. В СЗФО сформи-
рована 181 пожарно-химическая станция, 
в том числе 32 ПХС третьего типа – осна-
щенных тяжелой техникой. В округе дейст-
вуют 40 специализированных лесопожар-
ных учреждений. 

Архангельская область вновь, как и в прошлом году, не готова 
к лесным пожарам. Как заявил на пресс-конференции 
в Санкт-Петербурге заместитель начальника Северо-Западного 
регионального центра МЧС России Владимир КУДРЯВЦЕВ, 
«это единственный субъект Федерации на Северо-Западе, 
который официально совместной комиссией в составе 
сотрудников МЧС и Рослесхоза признан не готовым». 

Почему горим?

Отстаивать свои права в ходе участия в 
программе через суд пришлось жительни-
це Архангельска. Предметом разбиратель-
ства стал один из абзацев «Правил предос-
тавления молодым семьям социальных вы-
плат на приобретение жилья или строитель-
ство индивидуального жилого дома», утвер-
жденных постановлением мэра областного 
центра от 12 марта 2010 года. 

Данная норма правового акта предпи-
сывала ограничить поиск жилья предела-
ми муниципального образования. Иными 
словами, заявительница была лишена воз-
можности более эффективно подойти к рас-
ходованию средств бюджета и, получив со-
циальную выплату, приобрести, к примеру, 
участок земли за чертой города для строи-
тельства дома или квартиру в одном из со-
седних населенных пунктов, где стоимость 
квадратного метра значительно дешевле.

Районный суд отказал заявительнице в 
удовлетворении ее требований, однако Ар-
хангельский областной суд, изучив материа-
лы дела, принял иное решение. Главное ос-
нование — прецедентные правила реализа-

ции федеральной целевой программы «Жи-
лище» на 2002–2010 годы. Ими установле-
но, что социальная выплата предоставляет-
ся на приобретение жилья или строительст-
во индивидуального дома «применительно 
к условиям населенного пункта, выбранно-
го для постоянного проживания». Жилпло-
щадь, приобретенная или построенная мо-
лодой семьей, должна находиться на терри-
тории субъекта РФ, из средств бюджета ко-
торого перечисляются социальные выпла-
ты. Аналогичные тезисы содержатся в пра-
вилах предоставления социальных выплат 
в приложении к подпрограмме «Обеспече-
ние жильем молодых семей» федеральной 
программы «Жилище» и на 2011–2015 годы. 
Органам местного самоуправления законо-
датель предоставляет лишь право разра-
ботки и реализации соответствующих му-
ниципальных программ с учетом местных 
особенностей и опыта.

Таким образом, суд признал, что спор-
ный абзац городских правил не соответству-
ет нормам федерального законодательства 
— его следует признать недействующим. 

Суд за право выбора
Архангельский областной суд признал незаконным навязывание 
мэрией Архангельска правил приобретения и строительства 
домов участникам социальной жилищной программы.
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Персона
Обстоятельства: Виктор Воробьёв не хочет снова идти на сделку с совестью

– Шесть лет изоляции 
от общества и близких – 
очень суровое наказание. 
Вполне заслуженное? 

– Безусловно, и хоро-
шо, что я прошел это испы-
тание в молодости. Куда бо-
лее трагично лет в 60, сидя 
в кресле у камина, осознать, 
что ты прожил жизнь впус-
тую. 

– Суд был показатель-
ным: вот оно, лицо моло-
дой российской корруп-
ции. Готовы согласиться 
с таким определением?

– Да, я был участником 
всех процессов, которые 
происходили во власти, и 
сам стал частью этой сис-
темы. Принял правила игры, 
сказав себе: «Здесь так при-
нято. Здесь воруют, идут по 
головам, здесь ничего не 
стоят личностные отноше-
ния, дружба и любовь, а пре-
выше всего ценятся деньги 
и карьера». Таким образом, 
я причастен к коррупции.

– Какой мир открылся 
за воротами колонии?

– Я попал в отдельный, 
довольно самобытный мир, 
где все человеческие ка-
чества проявляются во сто 
крат более ярко и наглядно, 
чем на свободе. Там нет ни-
какой возможности с кем-то 
поскандалить и разойтись – 
вы будете по-прежнему есть 
из одного котла. Там неваж-
но, кем ты был раньше: де-
путатом или простым груз-
чиком. Свой статус прихо-
дится устанавливать зано-
во. И нужно придерживать-
ся системы морально-эти-
ческих ценностей, чтобы со-
хранить человеческое дос-
тоинство.

– Где нашли точку опо-
ры?

– В книгах. Проработав 
большую часть срока в шко-

ле дневальным, я имел воз-
можность много читать ме-
жду занятиями и даже на-
чал изучать китайский язык. 
Первоначально стремился 
разобраться, где и почему 
совершал ошибки, а потому 
углубился в философские и 
религиозные труды. Чтобы 
найти объяснение поступ-
кам окружающих, штудиро-
вал психологов. 

Меня интересовала при-
рода нравственных ценно-
стей как таковая и множе-
ство частностей – от исто-
ков института семьи до ста-
новления и краха экономи-
ческих систем. В результате 
я выделил свои приоритеты 
в экономическом, социаль-
ном и политическом устрой-
стве общества. В политике 
это идеология анархизма 
(безвластия). В экономике – 
коммунизм. Много жесткой и 
бескомпромиссной правды 
о побуждениях человека по-
черпнул из философии Ниц-
ше. До глубины души пора-
зило «Евангелие от Толсто-
го». Чтение и общение с раз-
ными, совершенно не похо-
жими друг на друга людьми 
полностью перевернули ми-
ровоззрение.

«Почему ты начал пить и 
ввязался в драку?» – спро-
сил я как-то у пожилого ста-
ночника, бывшего ударника 
социалистического труда. 
«Потому что у меня отняли 
жизнь!» – ответил тот. 

Говорят, русский мужик 
плохо работает, потому что 
пьет. Ничего подобного! 
Он пьет тогда, когда у него 
нет возможности работать 
и основания уважать само-
го себя. Ущербность нашей 
власти, начиная с низов – 
с уровня муниципального 
управления, – заключается 
в том, что она глухой стеной 
отделена от населения. 

Говорят: «Если ты умный, 
то покажи свои деньги». Так 
вот, деньги не являются эк-
вивалентом ума! В нашем 
обществе они скорее свиде-
тельствуют об отрицатель-
ных качествах. Бесполез-
но ждать, что придет новый 
сильный политик – и всё в 
корне переменится. Должно 
меняться сознание людей. 

– В каком смысле ме-
няться? Отбрасывать одну 
идеологию и впитывать 
новую?

– Нет. Для начала заду-
маться о том, почему мы 
поступаем так, а не иначе. 
Фактически все наши шаги 
в жизни регламентированы. 
Мы следуем сложившим-
ся социальным стереоти-
пам. Вот рождается ребе-
нок, подрастает, приходит 
время отдавать его в дет-
ский садик, в школу. Часто 
ли мы интересуемся, чему 
его там учат? Вот он вырас-
тает, получает профессию, 
приходит на производст-
во, чтобы зарабатывать ко-

пейки, еле-еле выживать... а 
жизнь в рамках этой эконо-
мической системы очень по-
хожа на быт исправительно-
трудовой колонии. Работа и 
дом – жилзона и промзона. 
В игре по этим правилам по-
беждают не самые умные и 
самые одаренные, не самые 
образованные и наделен-
ные высокими морально-н-
равственными качествами. 
Как правило, наверх проби-
ваются наиболее бесприн-
ципные.

– Виктор, когда вы шли 
во власть, у вас была дей-
ствующая бизнес-модель 
– группа компаний «Аван-
гард». Есть ли намерение 
продолжать?

–  Од н о з н а ч н о  н е т ! 
Вспомним, с чего мы начи-
нали. Развивали консерва-
тивный аудиторский бизнес. 
В этой нише насчитывалось 
более десятка предприятий, 
которые работали с совет-
ских времен, – и мы стали 
активно их вымещать. 

Одних уничтожили мето-
дом агрессивного поглоще-
ния, из других переманива-
ли персонал. Временами я 
понимал, что ущемляю инте-
ресы людей, которые стар-
ше и опытнее меня, но у них 
нет такой жесткой деловой 
хватки. Иногда чувствовал 
угрызения совести, но мне 
говорили: «Виктор, ты класс-
ный бизнесмен! Посмотри, 
как динамично ты развива-

ешься. Ты должен идти во 
власть!». И это был вполне 
логичный шаг, если следо-
вать логике нашей эконо-
мической системы. Я при-
шел во власть, чтобы полу-
чить привилегии и еще бо-
лее безжалостно уничто-
жать конкурентов. Те обра-
тились в антимонопольный, 
прямо заявив: «Вы исполь-
зуете депутатские полномо-
чия!» «Конечно, использую, 
– парировал я. – Идите во 
власть, и у вас тоже появит-
ся такая возможность!» 

Думаю, они локтем пере-
крестились, когда я попал за 
решетку, где впервые заду-
мался о том, скольких лю-
дей сделал несчастными. 
В частности, тех, кто голосо-
вал за меня и чьи интересы 
я должен был представлять 
в городском Совете. 

– Вы верите в альтер-
нативный путь развития?

– Ученые уже доказали, 
что запасы ресурсов на пла-
нете позволяют обеспечить 
каждого всем необходимым 
в объеме, пятикратно пере-
крывающем его потребно-
сти. Существуют принци-
пы и модели, где все идет 
от мотивации, где человек 
может заниматься люби-
мым делом, а не просто му-
читься ради денег с девяти 
до шести. 

Почему у нас сотни та-
лантливых учителей и вра-
чей уходят в менеджеры, 
дилеры и брокеры, которые 
ничего не создают? Они лю-
бят свою работу, но не полу-
чают достойного вознагра-
ждения. Не от нехватки де-
нежной массы, а от вопию-
ще диспропорционально-
го перераспределения ре-
зультатов труда. Миллиар-
ды сосредоточены в руках 
ничтожного меньшинства, 
а 95% тех, кто производит 
продукт умственного или 
физического труда, получа-
ют едва ли десятую долю его 
фактической стоимости. 

Тем не менее даже в сис-
теме капиталистических от-
ношений прослеживают-
ся элементы коммунизма. 
К примеру, что такое про-
ездной билет? Вы отдае-
те единицу своего труда в 
виде фиксированной денеж-
ной суммы, ездите в обще-
ственном транспорте сколь-
ко угодно – и никто не разо-
ряется. Вы пользуетесь без-
лимитной мобильной связью 
– и это не является убыточ-
ным для компании-операто-
ра. Что такое ТСЖ? Мы уже 
убедились, что эта модель 
управления намного более 
эффективна, чем навязан-
ная вам управляющая ком-
пания. Вы сами собрались, 
вы лучше, чем кто бы то ни 
было, знаете потребности 
своего дома, района, го-
рода – и не президенту ре-
шать, какой дворник будет 
подметать ваш двор. 

– Как действует само-
управление в небольшой 
компании? 

– Как сказал Прудон, лю-
бая собственность – кра-
жа. Экономические модели 
предприятий, основанных 
на самоуправлении, описа-
ны еще во времена Годвина 
и Кропоткина. 

Если ты выступаешь в 
роли организатора произ-
водства – допустим, откры-
ваешь ресторан, – ты не де-
лаешь что-то более сущест-
венное, чем повар или офи-
циантка. Откуда у тебя пра-
во присваивать прибыль? 

Только люди, работаю-
щие на предприятии, впра-
ве распоряжаться продук-
том производства: никаких 
собственников, которые от-
нимают излишек продукта в 
виде прибыли, никаких ак-
ционеров и выводов капита-
ла. Такие товарищества уже 
успешно работают в Арген-
тине, в Испании. 

В моей голове зреют 
проекты, основанные на 
принципах самооргани-
зации и самоуправления. 
В том числе одно показа-
тельное предприятие. Воз-
можно, небольшое кафе, где 
можно будет оценить каче-
ство услуг, которые вам ока-
зывают с душой, где только 
общее собрание решает, ку-
пить в этом месяце новый 
холодильник или распреде-
лить прибыль между собой. 
Я хочу создать открытую 
дискуссионную площадку, 
где раскрываются принци-
пы самоорганизации и са-
моуправления.

Если вы хотите сделать 
что-то социально значимое, 
самоорганизуйтесь! Такие 
идеи уже витают в общест-
ве. У меня есть единомыш-
ленники в разных городах. 
Сейчас скорость всех про-
цессов стремительно на-
растает, обмен информа-
цией становится молние-
носным, глобальные пере-
мены происходят на наших 
глазах. 

Сегодня я определяю 
свои политические взгляды 
как анархо-коммунистиче-
ские, но не собираюсь соз-
давать свою партию, выво-
дить сторонников на пло-
щадь, строить политиче-
скую карьеру – потому что 
не хочу подкреплять своим 
участием то, что тормозит 
эволюцию общественного 
сознания, и снова идти на 
сделку с совестью.

Отмежеваться от системы

Бывший депутат 
Архангельского 
городского Совета 
Виктор ВОРОБЬЁВ, 
осужденный за 
получение взятки 
в марте 2006 года, 
вернулся домой. 
14 февраля суд 
принял решение 
заменить оставшуюся 
часть срока 
лишения свободы 
исправительными 
работами 
с удержанием 
15% заработной 
платы в пользу 
государства. Сейчас 
Воробьёв работает 
главным инженером 
в компании 
«Артельстрой». 
Два года он должен 
регулярно отмечаться 
в органах юстиции 
и не допускать новых 
правонарушений. 

Светлана КОРЕЛЬСКАЯ

журналист

БК

Виктора Воробьёва признали виновным в получении крупной взятки за со-
действие в предоставлении предпринимателям Ольге Осицыной и ее матери двух зе-
мельных участков. Суд установил, что Осицына обратилась к депутату с просьбой ока-
зать помощь в их предоставлении, предложив заманчивое денежное вознаграждение. 
По разным источникам, «цена вопроса» доходила до 1,5 млн рублей. 

Павильоны Ольги Осицыной и ее матери Светланы Прохоровой стояли в центре 
Архангельска, на Троицком проспекте, и 19 января 2006 года градостроительная ко-
миссия предписала их снести. Понятно, что Воробьёв не был уполномочен занимать-
ся отводом земель – решения такого рода принимают коллегиально. По крайней мере, 
в ходе разбирательства, продлившегося более полугода, упоминались фамилии дру-
гих представителей депутатского корпуса, включая председателя горсовета.

О ЧЕМ РЕЧЬ?
События шестилетней давности
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Проект
Строим город: В мэрии Архангельска прошла презентация НП «Малое Никольское» 

О том, как, по сути, ча-
стная инициатива «дорос-
ла» до начинания городско-
го масштаба, рассказывает 
председатель правления 
НП «Малое Никольское» 
Андрей ЖИЛИН.

— По каким парамет-
рам проект «Малое Ни-
кольское» получил под-
держку муниципалите-
та? 

— Первое, и, на мой 
взгляд, главное преимуще-
ство заключается в том, что 
мы изначально действова-
ли в рамках правового поля: 
в полном соответствии с Зе-
мельным и Градостроитель-
ным кодексами РФ, норма-
тивными актами, приняты-
ми Архангельской город-
ской Думой. Да, на органи-
зационные, юридические 
мероприятия ушло около 

двух лет — больше, чем пла-
нировалось, но увеличился 
и перечень гарантий, кото-
рые мы можем предоста-
вить застройщикам и поку-
пателям земли. 

Подводя итоги презен-
тации НП «Малое Николь-
ское» в мэрии Архангель-
ска, директор департа-
мента градостроительст-
ва мэрии Ян КУДРЯШОВ 
отметил: «Данный проект в 
корне отличается от других 
своей масштабностью и по-
следовательностью. Сделав 
выбор в пользу реализации 
своего права на строитель-
ство индивидуального жи-
лого дома, стоит учесть 
опыт «Малого Никольско-
го»: инициативная группа 
не ставила своей целью как 
можно скорее провести ме-
жевание и начать продажу 

земельных участков — была 
сделана планировка терри-
тории, разработаны проек-
ты инженерного обеспече-
ния будущего поселка, ре-
шались вопросы транспорт-
ной доступности, просчи-
тывались варианты архи-
тектурных решений. Такой 
подход не идет ни в какое 
сравнение с хаотичным са-
мостроем, который, к сожа-
лению, порой имеет место в 
Архангельске. Стоит также 
отметить, что в ближайшем 
будущем партнерство гото-
во взять в управление соз-
даваемую инфраструктуру 
поселка, индивидуальные и 
коллективные системы жиз-
необеспечения. За подоб-
ными проектами — буду-
щее в развитии малоэтаж-
ного жилищного строитель-
ства в Архангельске». 

Очень приятно, что наш 
труд получил такую оценку 
руководителя профильного 
департамента мэрии.

— Если я приму реше-
ние стать владельцем 
дома в «Малом Николь-
ском», на какую стои-
мость квадратного метра 
жилья рассчитывать и ко-
гда можно начать строи-
тельство?

— Все зависит от того, 
что вы хотите от участия в 
этом проекте. Приходите в 
партнерство, и мы подска-
жем наиболее эффектив-
ный алгоритм действий, 
подберем подходящий уча-
сток земли. Вам будет необ-
ходимо подписать договор 
купли-продажи с собствен-
никами участка, оплатить 
его стоимость и оформить 
свое право на землю. 

Что касается стоимости, 
приведу такой пример: если 
вы выберете проект каркас-
ного дома по технологии 
нашего партнера — ком-
пании «PolarSip» — 1 кв. м 
жилья обойдется в 30 тысяч 
рублей. В эту сумму входят 
затраты на приобретение 
земли и создание инфра-
структуры. 

Первая очередь за-
стройки по проекту «Малое 
Никольское» начнется уже в 
июле этого года.

— Что сегодня сдела-
но на определенной под 
застройку территории? 
Каковы планы на ближай-
шее лето?

— Значимой вехой в 
реализации проекта стало 
изменение категории зем-
ли: теперь она предназна-
чена именно для индивиду-

ального жилищного строи-
тельства. Процесс меже-
вания завершен, соответ-
ствующие документы пе-
реданы в кадастровую па-
лату. С главным архитек-
тором города согласован 
комплексный план будуще-
го поселка. 

В июне начнутся зем-
леустроительные рабо-
ты, в июле начнем «тянуть» 
временную ЛЭП, начнет-
ся обустройство дороги и 
т.д. Подробный план работ 
можно посмотреть на сай-
те проекта.

Свой дом: решение в «квадрате»

Реклама

17 мая конференц-зал мэрии 
Архангельска стал площадкой 
для презентации современных 
технологий и идей в сфере строительства 
быстровозводимого жилья. В выставке 
участвовали представители этого 
рынка недвижимости из Москвы, 
Санкт-Петербурга и других регионов 
России. Но наибольшее внимание 
привлекло обсуждение «местного» 
проекта — строительства малоэтажного 
поселка «Малое Никольское» 
в Цигломенском округе Архангельска.

Тел. (89212) 43-01-58
www.mnikolskoe.ru

Архитектор проекта Евгений Бурцев: Архитектор проекта Евгений Бурцев: 
«Строительство первых коттеджей в «Строительство первых коттеджей в 
НП «Малое Никольское» начнется уже НП «Малое Никольское» начнется уже 
этим летом»этим летом»
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Губерния
Отдых: Нет дороги — нет туристов

Дву хэта ж ное з д ание 
Дома офицеров было по-
строено в 1983 году. На пер-
вом этаже концертный зал на 
200 мест, несколько поме-
щений, которые планируют 
приспособить для проведе-
ния кружков и различных за-
нятий. На втором этаже пла-
нируют организовать жилой 
комплекс (уже следующим 
летом здание начнет исполь-
зоваться в качестве летнего 
лагеря для трудных подро-
стков). 

Состояние объекта хоро-
шее, но требует внешних от-
делочных работ и ремонта 
теплового узла, на который 
уже в этом году из городской 
казны выделено 330 тысяч 
рублей. В целом восстано-
вительные работы обойдут-
ся муниципальному бюджету 
почти в миллион рублей. 

По словам начальни-
ка ненокского территори-
ального отдела админи-
страции Северодвинска 
Александра МУСНИКОВА, 
с прекращением деятельно-
сти ДОФа поселок Сопка ос-
тался без культурного оча-

га, который необходим и мо-
лодежи, и военнослужащим. 
Сейчас же у местных жителей 
есть возможность разнообра-
зить свой досуг, а у школьни-
ков — заниматься в кружках, 
которые будут работать на 
базе молодежного филиала. 

Новоиспеченная загород-
ная база сможет вместить 
100—150 человек. Она бу-
дет работать в качестве лет-
него лагеря для подростков, 
использоваться для прове-
дения молодежных фору-
мов, туристических слетов, 
станет выездной площад-
кой для проведения различ-
ных праздников и обучаю-
щих занятий, направленных 
на патриотическое и творче-
ское развитие подрастающе-
го поколения. 

В полную силу филиал 
МБУ «Молодежный центр» за-
работает только с лета буду-
щего года, когда на его базе 
будет организован лагерь с 
направленностью на соци-
альную адаптацию трудных 
подростков. Но и на этот год 
уже составлен плотный гра-
фик мероприятий, к участию 
в которых будут привлекать-
ся и северодвинцы, и мест-
ная молодежь. В мае сюда 
начали выезжать волонтеры 

для проведения косметиче-
ского ремонта здания и убор-
ки близлежащей территории. 
Параллельно поколение next 
уже вовсю занимается орга-
низацией праздников. 

«Планов у нас море. Для 
их реализации есть и люди, 
и средства. Но есть и труд-
ности. Самая главная – это 
отсутствие дороги. Зимой 
до Нёноксы еще можно до-
браться автотранспортом, 
а летом только поездом. Это 
очень мешает реализации 
планов, так как мы всерьез 
задумываемся над развити-
ем туристического направ-
ления. Но дорога жизнен-
но необходима прежде все-
го местным жителям. Слиш-
ком дорого обходится при-
цепной продуктовый вагон. 

Поэтому дорогое питание — 
это проблема не только на-
селения, но и организато-
ров праздничных мероприя-
тий и туров», — говорит на-
чальник отдела по работе 
с молодежью админист-
рации Северодвинска Ан-
дрей ЗАЙЦЕВ. 

В начале 80-х годов при 
строительстве автомобиль-
ной дороги Северодвинск — 
Онега строительство подъ-
ездной дороги к Нёноксе 
велось силами военных ве-
домств. Но через несколь-
ко лет работы свернули. До 
сих пор в холодное время 
года до села добираются по 
зимнику, а с марта по ноябрь 
осуществляется только же-
лезнодорожное сообщение: 
пригородный поезд Северо-

Нёнокса остаётся закры
В 2009 году перед Министерством обороны 
была поставлена задача отказаться от всех 
социальных объектов. В этот список попало 
и здание Дома офицеров в военном поселке 
Сопка, недалеко от села Нёнокса, что 
в 100 км от Северодвинска. Его передали 
в муниципальную собственность, а в марте 
2012 года администрация Северодвинска 
закрепила объект за Молодежным центром. 
Здание планируют использовать как 
культурно-досуговый центр и загородную 
базу для туристических сборов. Однако 
для этого нужно построить дорогу. 

Елена ШЕСТОПЁРОВА

журналист

БК

Экология: Кузнецов ручей в Мезени вновь загрязнен нефтепродуктами

Более пяти лет ситуацию держат на кон-
троле региональные правительственные и 
надзорные структуры. Ранее управление 
Росприродназора по Архангельской облас-
ти по факту загрязнения нефтепродуктами 
Кузнецова ручья выдало предписания «Арх-
энерго», войсковой части и администрации 
МО «Мезенский район». 

Филиал ОАО «МРСК Северо-Запада» 
«Архэнерго», являясь социально ответст-
венной компанией, берет экологическую 
безопасность жителей отдаленного района 
Архангельской области на особый контроль. 
Четыре года назад проведено обследова-
ние территории склада, на котором хранит-
ся топливо для работы дизельной электро-
станции. Был проведен целый спектр доро-
гостоящих работ, результаты которых пока-
зали, что топливный склад «Архэнерго» не 

может являться источником загрязнения 
Кузнецова ручья. Но по предписанию Рос-
природнадзора «Архэнерго» должно было 
разработать проект по ликвидации загряз-
нения и восстановлению загрязненных зе-
мель.

В течение 2011 года «Архэнерго» по-
строило в Мезенском районе комплекс за-
щиты от нефтяных загрязнений. На объек-
те были выполнены основные строитель-
но-монтажные работы. Специалисты ком-
пании возвели дренажные траншеи с про-
тивофильтрационным экраном и системой 
накопительных колодцев. В настоящее вре-
мя идет обустройство площадок, на которых 
будет осуществляться очистка загрязнен-
ных грунтовых вод, очистка и рекультивация 
загрязненных грунтов. Для утилизации неф-
тепродуктов на Мезенской ДЭС планирует-

ся применять специальные микроорганиз-
мы, способные разлагать основные компо-
ненты нефти в суровых климатических ус-
ловиях. Бактерии будут помещены в 10 на-
гнетательных скважин. 

Сейчас филиал ОАО «МРСК Северо-За-
пада» «Архэнерго» завершает работы по ли-
квидации очагов нефтяного загрязнения и 
восстановлению загрязненных земель в 
районе расположения Мезенской дизель-
ной электростанции. На реализацию про-
екта компания направила 21,5 млн рублей. 
В перспективе проведенные мероприятия 
позволят предотвратить проникновение уг-
леводородов в почву и воду.

Планируется, что ввод комплекса защи-
ты в эксплуатацию состоится в начале июня. 
После этого начнутся работы по ликвида-
ции загрязнения в объеме, предусмотрен-
ном проектом на первый год эксплуатации 
комплекса. Они будут проводиться преиму-
щественно в теплый период года. Это свя-
зано с тем, что технология применения био-
препаратов позволяет эффективно произ-
водить ликвидацию нефтяного загрязнения 
при температуре обрабатываемого объек-
та (вода, грунты) и раствора препарата не 
ниже +10 °С.

По сообщению 
пресс-службы «Архэнерго».

Весеннее обострение
Не первый год жители Мезенского района и надзорные органы 
занимаются расследованием причин загрязнения Кузнецова ручья. 
Теоретически источниками попадания в воду нефтепродуктов, 
которые появляются на поверхности воды по весне, могут быть 
база ГСМ Мезенской дизельной электростанции «Архэнерго» 
и заброшенный склад недействующей войсковой части. 
Многочисленные проверки предприятия «Архэнерго» показали, 
что энергетики к разливам отношения не имеют.

ÃËÀÂÍÎÅ

Ôèëèàë «Àðõýíåðãî», íå ÿâëÿÿñü âèíîâíèêîì 
çàãðÿçíåíèÿ òåððèòîðèè íåôòåïðîäóêòàìè, 
â óñëîâèÿõ ñëîæíîé ôèíàíñîâîé ñèòóàöèè 
èçûñêàë âîçìîæíîñòü âëîæåíèÿ ñîáñòâåííûõ 
ñðåäñòâ, íå âêëþ÷åííûõ â òàðèôû, íà óñòðàíåíèå 
ïîñëåäñòâèé ýêîëîãè÷åñêèõ íàðóøåíèé. 

Акценты недели

Неполадки «ЮТэйр»  ■
стали поводом для проверки 

Администрация Ненецкого автономного округа при-
няла решение о комплексной проверке всех служб, за-
действованных в обеспечении безопасности на воз-
душном транспорте в регионе. Поводом послужил ин-
цидент с самолетом Bombardie CRJ 200 авиакомпа-
нии «ЮТэйр». 

23 мая воздушное судно выполняло рейс из Санкт-Пе-
тербурга в Нарьян-Мар с 43 пассажирами на борту. Над тер-
риторией НАО в левом двигателе самолета возникли техни-
ческие неполадки — из-за повышения температуры он был 
переведен на пониженный режим работы. Лайнер благопо-
лучно приземлился в аэропорту Нарьян-Мара, но  авиапро-
исшествие попало в новостные сводки и стало главной те-
мой совещания при губернаторе округа. К расследованию 
ситуации подключились представители Минтранса РФ. 

Для продолжения рейса в столицу НАО был отправлен 
резервный борт компании «ЮТэйр», который доставил пас-
сажиров в Санкт-Петербург.

В жару М8 закрыта для фур ■
Временные ограничения на перемещение больше-

грузных автомобилей вводятся на трассе М8. Как со-
общает управление автомобильной магистрали Мо-
сква–Архангельск, они распространяются на все фе-
деральные трассы при температуре воздуха выше 32 
градусов по Цельсию с 20 мая по 31 августа. 

Лимиты на движение касаются только тех «тяжелове-
сов», нагрузки на ось которых превышают предельно до-
пустимые значения. В жару асфальтовое покрытие дорог 
размягчается, и проезд фур зачастую приводит к образо-
ванию колеи. Подобные деформации могут стать причи-
ной ДТП. Движение фур по трассе разрешено с 22 часов до 
10 утра. Для осуществления перевозок в дневное время 
нужно получить специальное разрешение. Ограничения не 
касаются пассажирских автобусов и транспортировки гру-
зов, имеющих жизненно важное значение.

Достройка ФОКа «встанет»  ■
в 140 млн рублей

Для завершения строительства физкультурно-оз-
доровительного комплекса на стадионе «Труд» в Ар-
хангельске потребуется 140 млн рублей. Предпола-
гается, что необходимые средства поступят из феде-
рального бюджета. 

По словам министра строительства и жилищно-комму-
нального хозяйства Архангельской области Игоря ВОЙСТ-
РАТЕНКО, охрана ФОКа восстановлена, проведен анализ 
проектной документации. Обсуждается необходимость де-
монтажа чаши бассейна: материалы ее обследования от-
правлены разработчикам в Омск — от их ответа будет за-
висеть окончательное решение.

Ситуация со строительством второго проблемного 
ФОКа в Североонежске (Плесецкий район) более благо-
приятна: ввести объект в эксплуатацию планируется осе-
нью 2012 года. Однако проблема его содержания до сих пор 
не решена: у муниципалитета нет денег на эти цели. 
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Дело бизнеса
Энергетика

ытой?

двинск — Ненокса ходит всего 
несколько раз в неделю. От-
сюда проблемы с продукто-
вым снабжением, медицин-
ским обслуживанием. 

Эх, дорога! Если бы она 
появилась, наверное, толь-
ко самый ленивый горожанин 
не захотел бы сбежать хоть на 
несколько дней от городской 
пыли к ненокшанской красоте! 
Здесь находится река Нёнок-
са, Белое море, а также боль-
шой стадион. Все, что нуж-
но для активного и здорово-
го отдыха. К тому же в Нёнок-
се есть музей, храмовый ком-
плекс, солеварни. 

«Недавно нашей солью 
заинтересовались москвичи. 
Столичная фирма «Консалав-
то» уже готовит бизнес-план 
по строительству завода, ко-

торый будет заниматься про-
изводством поваренной соли 
на территории села Нёнокса. 
Московские бизнесмены го-
товы выделить 320 млн руб-
лей на строительство доро-
ги, а также помочь с ремонтом 
Дома культуры в Нёноксе», — 
делится последними новостя-
ми Александр Мусников.

«Если в перспективе поя-
вится объездная дорога, хотя 
бы щебеночная, люди сюда 
потянутся. Потихоньку мы бу-
дем готовить нашу базу для 
любителей туризма, разра-
батывать маршруты. Для от-
дыха им подходит не только 
летнее и зимнее время года, 
но и межсезонье со слякотью 
и грязью — для экстремаль-
ных видов спорта», — говорит 
Андрей Зайцев.

Генеральный дирек-
тор туркомпании «Беломо-
рье Кантри-тур» Александр 
ШАЛАРЕВ согласен: терри-
тория благодатная, с бога-
той историей, шикарной при-
родой. Туристам было бы ин-
тересно познакомиться с ме-
стным бытом, обычаями, сто-
янками древнего человека пе-
риода каменного века на бе-
регу моря. 

«Здесь можно развивать 
гостевой, водный туризм, ор-
ганизовывать конные туры 
по побережью. Возможно-
стей очень много. Вот толь-
ко цены на отдых будут сопос-
тавимы с путевками в Египет. 
Да и создать здесь нормаль-
ную инфраструктуру весь-
ма сложно. Основных при-
чин три: отсутствие муници-
пальной программы «Разви-
тие туризма», без которой не-
возможно привлекать област-
ные и федеральные средст-
ва, отсутствие дороги и про-
пускной режим в закрытую 
Нёноксу». 

ТГК-2 готовится к новому  ■
отопительному сезону

ТГК-2 завершила отопительный сезон в Архангель-
ске и Северодвинске. Аварий, приведших к прекраще-
нию теплоснабжения, на ТЭЦ и тепловых сетях не за-
фиксировано. Этого удалось добиться благодаря ус-
пешно реализованной в прошлом году ремонтной про-
грамме тепловых сетей и оборудования ТЭЦ стоимо-
стью свыше 500 млн рублей. 

В апреле 2012 года ТГК-2 приступила к подготовке к бу-
дущему отопительному сезону. В настоящее время компа-
ния выполняет плановую перекладку тепловых сетей и ка-
питальные ремонты основного энергетического оборудо-
вания. В нынешнем году запланирована перекладка поч-
ти 20 километров тепловых сетей, из которых уже замене-
но свыше 1,5 км.

По-прежнему острой остается проблема неплатежей жи-
лищных организаций Архангельска за потребленную в про-
шлые отопительные периоды тепловую энергию. По состоя-
нию на 21 мая, общий долг жилищных организаций столи-
цы Поморья составляет 1,455 млрд рублей. Положительным 
фактом является снижение темпов роста задолженности.

Этого удалось добиться благодаря активной работе 
ТГК-2, направленной на максимально полное вовлечение 
управляющих компаний в систему прямых расчетов за те-
пловую энергию. В настоящее время соглашения о прямых 
расчетах заключены с 75 управляющими компаниями Ар-
хангельска, обслуживающими 74,9% жилого фонда города. 
Данные УК также подписали соглашения о погашении задол-
женности, образовавшейся до введения прямых расчетов.

В то же время резко растут долги управляющих компа-
ний и ТСЖ, уклонившихся от подписания соглашений о пря-
мых расчетах. Сейчас на их долю приходится свыше 670 млн 
рублей долгов. Особенно тяжелая ситуация сложилась в УК 
«Жилкомсервис», «ЗАВремстрой» и ТСЖ «Тимме, 2», чей об-
щий долг превысил 100 млн рублей.

С 28 мая в рамках подготовки к будущему отопительно-
му сезону ТГК-2 проведет в Архангельске и Северодвинске 
гидравлические испытания тепловых сетей. По их резуль-
татам будет скорректирована летняя программа ремонтов 
трубопроводов, чтобы гарантировать максимально надеж-
ное теплоснабжение жителей наших городов.
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Деловая среда
Акценты недели Турбизнес: Сервис в архангельских гостиницах не соответствует ценам

Реклама.

Несмотря на то что Ар-
хангельск не является круп-
ным туристическим центром 
Северо-Запада, уровень цен 
на размещение в гостиницах 
вполне сопоставим с тем, 
что можно увидеть на рын-
ках других городов. К такому 
выводу в ходе исследования 
пришли студенты Институ-
та управления и регионоло-
гии САФУ под руководством 
доцента кафедры торгового 
дела и маркетинга Светла-
ны ШАДРИНОЙ. По их мне-
нию, ценовой фактор не по-
зволяет увеличивать прода-
жи, особенно за счет приез-
жих из области.

Исследование показало, 
что среднерыночная цена на 
одноместные номера класса 
«стандарт» по городу Архан-
гельск составляет 1868,75 
рубля. Ценовой максимум 
составлял 3100 рублей в 
гостинице «Пур-Наволок-
отель», минимум – 500 руб-
лей за номер в гостинице 
«ЦентрИн». Наиболее вос-
требованные одномест-
ные номера класса «ком-
форт» реализуются сегодня 
в среднем за 2325,2 рубля, 
при этом ценовой максимум 
также принадлежит «Пур-
Наволок-отелю» (3300 руб-

лей), а мини-
мум – 1100 
р у б л е й  – 
зафикси-
р о в а н  в 
гостини-
це «Аэро-
порт Архан-
гельск». 

Желающие разместить-
ся в номерах класса «люкс» 
должны иметь в виду, что 
средняя их стоимость по го-
роду составляет 3457,2 руб-
ля. Ценовой максимум со-
ставляет 6100 рублей за но-
мер в том же «Пур-Наволо-
к-отеле», минимум – 2200 
рублей – в гостинице «Спут-
ник».

Ценовая политика гос-
тиниц традиционно коррек-
тируется в сторону увеличе-
ния в летний период, а также 
после повышения стоимости 
на основные коммунальные 
услуги. Поэтому уже летом 
2012 года можно ожидать но-
вых показателей.

«Завышенные цены явля-
ются ограничением для сбы-
та и продвижения туристи-
ческих продуктов в наш ре-
гион, так как столь дорогой 
продукт потребители готовы 
приобретать только ради по-
лучения особых выгод от со-
держания самого турпродук-
та, а этим пока наш город по-
хвастаться не может», – ре-
зюмируют авторы.

И 
д е й с т-
вительно, 
большинство 
экспертов от-
расли сходятся во 
мнении, что во мно-
гих отелях Архангель-
ска цены на гостиничные 
услуги не соответствуют 
предлагаемому сервису. Но 
изменить ценовую политику 
довольно сложно, так как она 
продиктована рядом объек-
тивных факторов. 

«В структуре затрат рабо-
ты гостиниц преобладают три 
показателя, которые в сумме 
доходят до 75% от всех за-
трат, – это зарплаты и отчис-
ления, коммунальные плате-
жи, техническая эксплуата-
ция, – говорит управляю-
щий бизнес-центр-отелем 
«Столица Поморья» Анд-
рей ЗАДОРОЖНЫЙ. – Если 
детально изучить данные 
статьи расходов, то станет 
понятно, что тарифы на ком-
мунальные услуги у нас одни 
из самых высоких в РФ (стоит 
отметить, что в зданиях под-

дер-
ж и в а -
ется тепло восемь 
месяцев в году), зар-
плата (не считая Мо-
скву и Санкт-Петер-
бург) тоже находится 
на одном из лидирую-
щих мест (а продолжитель-
ность отпуска, который необ-
ходимо «перекрывать» дру-
гим персоналом, на высоком 
уровне), техническое содер-
жание – с учетом наших кли-
матических условий и затрат 
эксплуатирующих компаний 
– тоже явно выделяется на 
среднероссийском уровне».

По словам Андрея Задо-
рожного, при средней го-
довой загрузке гостиниц в 
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Рынок гостиничных услуг в Архангельске 
насыщен, но его структура не вполне 
отвечает потребностям клиентов – 
к такому мнению приходят эксперты 
отрасли. При значительном количестве 
стандарт-номеров ощущается очевидный 
дефицит предложений для бюджетного 
размещения, а также номеров категории 
luxury. Не соответствуют уровню сервиса 
и искусственно завышенные цены 
на проживание.

СТОИМОСТЬ РАЗМЕЩЕНИЯ В СТАНДАРТ-НОМЕРАХ 
ГОСТИНИЦ АРХАНГЕЛЬСКА

Гостиницы 1-местный 2-местный

«Пур-Наволок-отель» 3500 4200 

«Двина» 2500 2800 

«Столица Поморья» 2200 2600

«Меридиан» 2200 3600 

«Беломорская» 1800 2000 

«Артелеком» 1800 2160

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

Дело Суханова закрыто  ■
по сроку давности

В Октябрьском районном суде Архангельска пре-
кращено уголовное дело в отношении директора 
управляющей компании «Связькабельстрой-2», де-
путата городской Думы Юрия СУХАНОВА. Основани-
ем послужила переквалификация его действий с од-
ной статьи на другую в ходе судебного заседания.

По сообщению СУ СК РФ по Архангельской области и 
НАО, собранные в ходе следствия доказательства призна-
ны судом достаточными для принятия решения о виновно-
сти Юрия Суханова по статье о причинении имущественного 
ущерба путем обмана или злоупотребления доверием. Оп-
ределено, что УК «Связькабельстрой-2» после установки те-
плосчетчика в многоквартирном доме выставляла жильцам 
счета на оплату услуг теплоснабжения не по показаниям, а по 
нормативам потребления, то есть в большем размере. 

Сначала действия обвиняемого были квалифицирова-
ны как мошенничество в крупном размере. Нарушение за-
кона по «новой» статье относится к преступлениям неболь-
шой тяжести, уголовное дело прекращено за истечением 
срока давности.

Фестиваль поморской кухни  ■
собирает рестораторов

С 22 по 24 июня в Архангельске состоится второй 
Поморский фестиваль народной кухни, на который 
приглашены повара и рестораторы со всей области. 

Фестиваль организуется для популяризации традицион-
ных рецептов поморской кухни, в которых морская рыба ис-
пользуется гораздо чаще мяса и колбас. Мероприятие дает 
поварам возможность представить свой коронный рецепт 
и, возможно, рассказать историю его создания. 

По вопросам участия в празднике предприятия общепи-
та могут обращаться в Архангельское региональное объе-
динение индустрии питания по телефонам +7-921-293-06-70 
или (8182) 44-42-60.

«Поморское качество»  ■
досталось Устьянам

В Архангельске подведены итоги конкурса «Помор-
ское качество» – конкурса, проводимого при поддерж-
ке регионального министерства промышленности и 
торговли. Мероприятие направлено на повышение ре-
путации производителей продукции, реализуемой на 
местном рынке. 

Победители определялись на основании опроса посе-
тителей выставки товаров и оценок экспертов. «Гран-при» 
конкурса достался Устьянской перерабатывающей компа-
нии. Победителями также стали: в номинации «За покупа-
тельскую симпатию» — индивидуальный предприниматель 
Елена МЕЩЕРИНА, «LK трикотаж» (Северодвинск) и ООО 
«Северодвинский агрокомбинат»; в номинации «За твор-
ческий подход» — ООО «Витлайн север» (Северодвинск); 
в номинации «За лучший стенд» — ЗАО «Вельский АНКОМ». 
В нескольких номинациях верх одержали представители 
Вологодской области. 
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Подробности
Поморские бренды: В Коноше прошел фестиваль имени И. Бродского

Таковых с каждым годом становит-
ся все меньше, поэтому бывшего па-
рикмахера Анну Селиверстовну ГА-
ШЕВУ и тогдашнего начальника рай-
онной вневедомственной охраны Ио-
сифа Ивановича ПОЗДЕЕВА журнали-
сты «пытали» с пристрастием, а слу-
шали, затаив дыхание.

Был Иосиф молчалив и задумчив, 
дружил с немногими, романов не кру-
тил, часто принимал у себя родных и 
друзей, одевался щегольски – видели 
его не только в классической фуфай-
ке, но и в джинсах, в длинном черном 
пальто. А в карманах пальто он пряни-
ки коношские держал, отчего местные 
трудяги вздыхали: «Какой же работник 
из него на пряниках-то?»

О том, что стихи пишет, многие уз-
нали спустя десятилетия. «Ссыльный, 
а выдвинулся», – кто бы знал, что эта 
всуе брошенная фраза перекочует за-
тем в заголовки центральных изданий. 
Посему и решили коношане создать у 
себя мемориальный кабинет в библио-
теке и комнату в краеведческом музее 
с артефактами той поры. Здесь хра-

нится пишущая машинка, на которой 
Бродский набивал стихотворения, эк-
земпляры газеты «Призыв», где в руб-
рике «Слово — местным поэтам» были 
опубликованы два («Тракторы на рас-
свете» и «Осеннее»), сделанные по-
этом фотографии, документы и ви-
деозаписи с воспоминаниями мест-
ных жителей.

Есть в Коноше и частный музей 
Бродского предпринимателей Алек-
сандра и Тамары РАСПОПОВЫХ, ко-
торые собирают документы и факты 
о ссылке поэта, поддерживают связь 
со многими известными литератора-
ми из его окружения.

ЛУЧШЕ, ПОЖАЛУЙ, НЕ БЫЛО
В ходе «Литературного десанта» 

северные поэты прочли коношским 
школьникам произведения Бродско-
го и собственные. Литераторы не про-
сто читали, а дискутировали, обме-
нивались мнениями, вели с ребятами 
творческие споры. Еще одним ярким 
событием фестиваля стал спектакль-
перформанс «Ретвит» на основе сти-
хов Иосифа Бродского, музыки груп-
пы «АукцЫон» и Альфреда ШНИТКЕ мо-
лодого санкт-петербургского актера и 
режиссера Павла МИХАЙЛОВА.

Однако ключевым мероприятием 
фестиваля стала виртуальная презен-
тация книги Михаила МИЛЬЧИКА «Ио-
сиф Бродский в ссылке: Норенская и 
Коноша Архангельской области». Вир-
туальная, поскольку публикация вну-
шительного сборника, включающего в 
себя воспоминания, аналитику конош-
ского поэтического периода, фотогра-
фии и даже рисунки Бродского, задер-
живается по причине необъяснимого 
бюрократического отношения к про-
екту Фонда наследственного имуще-
ства Иосифа Бродского. 

Книга включает в себя воспомина-
ния людей, которые бывали у Бродско-
го в тот период его жизни. Это и Гор-
дин, и Задовский, и Мейлох, и Най-
ман. В нее также вошли фотографии и 
рисунки Иосифа Бродского, который, 
кстати, прекрасно рисовал. 

Михаил Исаевич Мильчик, прие-
хавший ради презентации из Санкт-
Петербурга, поблагодарил творче-
скую интеллигенцию за искреннее и 
трепетное отношение к «всего-навсе-
го» полуторагодовалой истории пре-
бывания Бродского на северной зем-
ле. Ведь о периоде ссылки в деревню 
Норенскую ленинградский «тунеядец» 
говорил: «Бывали и не хуже, но лучше, 
пожалуй, не было».

БУДЕТ ЛИ МУЗЕЙ В НОРЕНСКОЙ?
В фестивальных кулуарах часто об-

суждался больной вопрос с выкупом 
последней комнаты в питерской ком-
мунальной квартире на улице Песте-
ля, где жил с родителями будущий но-
белевский лауреат. Хозяйка комнаты 
готова расстаться с ней за 12 миллио-
нов рублей. У кого-то названная сумма 
вызывает шквал негодования, у кого-
то, напротив, понимание. Так или ина-
че, в Санкт-Петербурге организован 
Фонд создания музея Иосифа Брод-
ского с целью собрать эти миллионы. 
С подобной проблемой столкнулись и 
в Коноше.

Давно опустевший и обветшав-
ший дом в Норенской, где жил ссыль-
ный поэт, продается наследниками за 
300 тысяч рублей. До двух миллио-
нов требуется на его восстановление. 
Для небогатого района это заоблачные 
цифры. А для области? Для области, 
думаю, проглотить и не заметить. Да, 
память, да, наследие. И если рассу-
дить по-чиновничьи цинично, это еще 
и перспективное вложение в Конош-
ский район, куда с каждым годом стре-
мится все больше поклонников творче-
ства Иосифа Бродского.

А в карманах – пряники

В конце мая в 
Коноше прошел 
второй литературный 
фестиваль имени 
Иосифа БРОДСКОГО. 
Журналистов, 
литераторов, 
педагогов, сотрудников 
музеев и библиотек 
Архангельской 
области, Вологды и 
Санкт-Петербурга 
объединила не просто 
любовь к творчеству 
писателя. Они получили 
возможность подышать 
тем же воздухом, 
полюбоваться теми же 
пейзажами, 
пообщаться с людьми, 
с которыми Иосиф 
Александрович вел, 
пусть и случайные, 
разговоры.
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Давно опустевший и обветшавший дом в Норенской, где жил 
ссыльный поэт, продается наследниками за 300 тысяч рублей.

Ольга ЗАРУБИНА

журналист

БК

ых дозах

Архангельске на уровне 40–
50% (средний показатель по 
РФ такой же), уровень рента-
бельности по чистой прибы-
ли варьируется в диапазоне 
15–25%, что является прием-
лемым показателем с точки 
зрения экономической моде-
ли управления гостиниц.

Впрочем, управляющий 
бизнес-центр-отелем не от-
рицает, что по уровню сер-
виса Архангельску есть куда 
расти. «В нашем городе не 
существует как таковой шко-
лы гостеприимства, – отмеча-
ет он. – И это серьезная про-
блема, мешающая развивать 
бизнес. Предложить качест-
венное обслуживание гостям 
могут единичные гостиницы, 
потому что крайне сложно по-
добрать квалифицированный 
персонал».

По мнению заместителя 
министра по делам моло-
дежи и спорту Архангель-
ской области Николая ЕВ-
МЕНОВА, сегодня перед вла-
дельцами гостиниц Архан-
гельска жестко встал вопрос 
об улучшении качества услуг 
и обучении персонала. «Как 
правило, гости согласны за-
платить больше, но взамен 
получить качественное об-
служивание, – отметил Нико-
лай Евменов. – Мы являемся 
столицей Севера, к нам регу-
лярно приезжают бизнесме-
ны, которые останавливались 
в отелях различных городов и 
стран. Качество и количест-
во номеров должно быть сба-
лансировано». 

Сейчас же в Архангель-
ске, считает эксперт, до-
вольно сложно найти гости-
ницу, где бы полностью уст-
раивало соотношение «це-
на-качество». Особенно, по 
его мнению, в городе ощу-

щается дефицит номерно-
го фонда класса «люкс». 
В Архангельске нет ни од-
ной гостиницы категории 
«пять звезд» – есть только 
одна четырехзвездочная, 
готовая предложить пять 
номеров VIP-класса. 

Признал Николай Евме-
нов и то, что в Архангельске 
не хватает бюджетных объ-
ектов размещения, рассчи-
танных на туристов с деть-
ми и группы школьников. 
«Однако, если под гостини-
цы эконом-класса и хосте-

лы можно перестроить по-
мещения и набрать пер-

сонал без особых тре-
бований к образова-

нию и опыту, то для 
высокопоставлен-
ных гостей такой 
под ход приме-
нить нельзя», – 
подчеркнул он. 

И с п о л н и -
т е л ь н ы й  д и -
ректор Архан-
гельской ре-
г и о н а л ь н о й 
т у р и с т с к о й 
ассоциации 
(АРТА) Сер-
г е й  Н И К У -
ЛИН, напро-
тив, полага-
ет, что номе-

ров категории 
«люкс» в Архан-

гельске достаточ-
но. Тем более что спрос на 

элитное размещение не но-
сит постоянного характера и 
существует только в перио-
ды проведения крупных фо-
румов и семинаров. Что же 
касается номеров эконом-
класса с надлежащим уров-
нем сервиса – с этим дей-
ствительно серьезная про-
блема.

«Только за последнее вре-
мя в Архангельске открылись 
две новые гостиницы, боль-
шая часть существующих 
отелей сдает свои площади 
в аренду под офисы. Это сви-
детельствует о том, что ры-
нок гостиничных услуг ди-
намично развивается и име-
ет резервы для роста, – уве-
рен Сергей Никулин. – Впро-
чем, на мой взгляд, уже сего-
дня номерного фонда в прин-
ципе достаточно для разви-
тия туризма в области. Но 
при значительном количест-
ве предложений катастрофи-
чески не хватает вариантов 
именно для бюджетного раз-
мещения, к примеру школь-
ников. Все это негативно от-
ражается на стоимости тур-
пакетов». 

По словам Сергея Ни-
кулина, цена четырехднев-
ного тура в зависимости от 
экскурсионной программы и 
сезона колеблется в преде-
лах 12–15 тысяч рублей. Для 
сравнения: в соседней Ка-
релии стоимость аналогич-
ного тура значительно ниже. 
Этот фактор серьезно сдер-
живает рост туристического 
потока в область. И если Ар-
хангельская область претен-
дует на статус туристическо-
го центра Русского Севера, 
в регионе необходимо пере-
смотреть структуру предло-
жения и ценовую политику на 
услуги гостиниц. 
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Стиль жизни
Светский раут: В Архангельске прошел конкурс «Леди Нестандарты: Фотокроссу ураган не помешал

Правила кросса в общем-то просты: при-
ходишь, скажем, к театру драмы к назначен-
ному времени, получаешь список тем для 
фотографий и запас времени до пяти (если 
без штрафных баллов) или семи часов. А 
дальше в твоем распоряжении — случай-
ные прохожие, привычные пейзажи, кото-
рые легко меняются под «нажимом» оптиче-
ских эффектов и собственное воображение, 
генерирующее нестандартные стоп-кадры. 
«Когда совесть спит», «Палево», «Влияние 
моды» — все это темы скорее для фотосо-
чинений, чем для фотоизложений. 

Организацию проекта обеспечили ми-
нистерство по делам молодежи и спорту 
Архангельской области и некоммерческое 
партнерство «Тотем» при участии спонсо-
ров из числа известных архангельских ком-
паний. 

«Великолепных идей для фотогра-
фий было множество — креативных, а по-
рой даже и философских, — рассказыва-
ет член жюри «Солнечного ФОТОкрос-
са» журналист Ирина СКАЛИНА. — Един-
ственный нюанс: воплощение идей зачас-
тую оставляло желать лучшего, чувствова-
лась некоторая небрежность в исполнении, 

которая порой смазывала впечатление от 
снимка. Но в целом хочу сказать, что вос-
хищаюсь участниками конкурса. Погода в 
этот день была ужасная. Глядя на работы, 
до сих пор удивляюсь, как авторам вообще 
удалось устоять на ногах и настроить нуж-
ным образом аппаратуру. В какой-то мо-
мент подумалось, что большинство из них 
предпочтет остаться дома, но нет: нам как 
членам жюри, как минимум, было из чего 
выбирать». 

Екатерина ЧИЧКОВА, не раз принимав-
шая участие в таких фотозабегах, в этом 
году прошла отбор и оказалась на судей-
ской скамейке. 

«Когда я выступала в роли участника фо-
токросса, всегда возникало много вопро-
сов, почему победил именно этот снимок, 
а не другой. В жюри была возможность уви-
деть кросс совершенно с другой стороны. 
Язык чесался что-то подсказать командам 
— особенно тем, кому до призового места 
не хватило совсем чуть-чуть. Дело в том, 
что когда человеку говорят: «Сделай ори-
гинальную фотографию», — он пытается 
мыслить нестандартно. И вот все участни-
ки начинают... одинаково неодинаково ду-
мать. Они думают «не как все», ты думаешь 
«не как все», а в итоге сюжеты снимков по-
вторяются. Тем не менее креатива на этом 
фотокроссе было много». 

Культура дерзости
«Талант — это культура дерзости», — полагал философ Аристотель. 
Такой слоган вполне подошел очередному фотокроссу 
в Архангельске. Непостоянное майское солнце в сочетании 
с ураганным ветром мало способствовало подвигам на стезе 
удачных ракурсов и светотеней. Тем не менее бежать черт знает куда 
с фотоаппаратом в руках и снимать сюжеты на заданные темы 
в воскресный день решились более 80 команд. 
Растрепанный арктическим циклоном город ответил взаимностью.

Второе место в номинации «Палево», команда С.Т.Л.Второе место в номинации «Палево», команда С.Т.Л.

Второе место в номинации Второе место в номинации 
«Глазами художника», «Глазами художника», 
команда «Здоровый образ жизни».команда «Здоровый образ жизни».

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

«Весна осенила», – шу-
тит Наталья. На месяц ей 
пришлось забыть про биз-
нес и полностью сосредо-
точиться на проекте. «Идея 
сделать яркий праздник для 
своих клиентов переросла в 
праздник красоты и гармо-
нии. То количество позити-
ва и положительной энер-
гии, которые исходили от 
участниц и партнеров про-
екта, поддерживали и помо-
гали организаторам. В ито-
ге получился действительно 
эмоциональный, запоминаю-
щийся праздник!» – говорит 
Наталья Кашенцева.

Информацию о конкурсе 
«Леди с собачкой» размести-
ли в социальной сети «В кон-
такте»: так нашлись деловые 
партнеры и участницы. В кон-
курсе приняли участие 50 де-
вушек. 12 участниц дошли до 
финала и демонстрировали 
модные образы в дефиле. 

«На репетициях мы не пы-
тались «ломать» девушек, за-
ставляя их поработать на не-
кий искусственный образ, 
а помогали им раскрыться», 
– рассказывает Наталья Ка-
шенцева. 

Леди выбирали и прора-
батывали свой неповторимый 
образ, обучались на курсах в 
фитнес-студии Вадима ПРО-
ШИЧЕВА «Будь здоров!». Со-
бачки также прошли необхо-
димую подготовку в дог-цен-
тре «Делинга». Перед меро-
приятием всех животных ос-
мотрел ветеринар клиники 
«Витагор».

Несколько компаний пре-
доставили призы для участ-
ниц. Генеральные спонсо-
ры — магазин Karen Millen – 
предоставил девушкам пла-
тья, салон красоты «Седьмое 
небо» помогал в создании 
прически и макияжа. Одежду 
и аксессуары для четвероно-
гих участников предоставил 
бутик для собак «Puppy». 

Финал конкурса прошел в 
клубе «Рандеву-4». Девушки 

постарались убе-
дить жюри кон-
курса в искрен-
ности выбранных 
образов. А нача-
лось шоу с высту-
пления самой мо-
лодой участницы 
– восьмилетней 
Софьи ЧЕРНЫХ с 
тойтерьером Ас-
трой. Ее коллеги 
по конкурсу – сту-
дентки, домохо-
зяйки, юрист, пе-
реводчик и даже 
наша коллега из 
городской газе-
ты «Архангельск» 

– поддержали такой почин, 
обрушив на жюри образы 
женщин-вамп, романтич-
ных кокеток, деловых дам, 
гламурных блондинок и жа-
ждущей замужества невес-
ты. Лишь маленьким собач-
кам и единственному пред-
ставителю крупных пород 
шарпею Юта-де-Гира было 
неинтересно мнение жюри 
и зрителей: несмотря на по-
водки, они пытались увлечь 
хозяек исследовать клубное 
пространство или покорно 
сидели на руках леди. Де-
филе плавно перешло в во-
просы к конкурсантам, по-
сле чего члены жюри отпра-
вились в тайную комнату на 
совещание. 

В этот вынужденный пе-
рерыв ведущий шоу Дмитрий 
САФРОНОВ развлекал зрите-
лей конкурсами. В поддержку 
приюта для собак «Островок 
надежды» прошел аукцион. 
Например, хозяйка двух со-
бак Жанна МИНДЕР за дере-
вянную фигурку пса выложи-
ла 1500 рублей. 

Не Белка и Стрелк
а настоящий Гера
«Девочки, проходим красиво и быстро!» – 
под эту команду постановщика дефиле 
конкурса «Леди с собачкой» молодые 
девушки с четвероногими друзьями 
на поводках репетировали выход в зал. 
Идея организовать столь необычное шоу 
пришла к владелице бутика для собак 
«Puppy», хозяйке йоркширского терьера 
Наталье КАШЕНЦЕВОЙ и ее друзьям.

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Юрист Юлия Алдобаева победила 
в номинации «Леди-изысканность».
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Активный отдых
с собачкой» Без галстука: В Архангельске прошел «Зелёный марафон»

«Зеленый марафон» – спортивный семей-
ный праздник для всех, кто ведет активный об-
раз жизни и заботится об окружающей среде. 
Каждый участник смог почувствовать личную 
причастность к Олимпийским играм, преодо-
лев дистанцию 4,2 км. 

Среди мужчин не было равных Дмитрию 
ЛОДЫНИНУ. Его результат составил 11 минут 
14 секунд. В женском забеге самой быстрой 
оказалась Любовь КАКОРИНА. Её время – 
13 минут 29 секунд.

«Участвовать в марафоне было интересно. 
Приятно удивил масштаб и уровень организа-
ции этого марафона. Со Сбербанком до сего-
дняшнего дня меня связывала зарплатная кар-
та, а теперь и победа в «Зеленом марафоне», – 
говорит Любовь.

Действительно, в марафоне участвовали все 
– от мала до велика. Самым юным участником 
забега стал Макар, которому всего 1 год и 3 ме-
сяца. Он преодолел всю марафонскую дистан-
цию вместе с папой, сотрудником Сбербанка 
Алексеем ПРОКОПЬЕВЫМ, и к концу забега уже 
сладко спал в своей коляске. Что интересно, ге-
роический семейный подряд прибыл на финиш 
отнюдь не в числе замыкающих... 

«Сбербанку удалось сделать настоящий 
спортивный праздник, – отметил первый за-
меститель управляющего Архангельского 
отделения Сбербанка Игорь САФОНОВСКИЙ, 
который также принял участие в забеге. – В «Зе-
леном марафоне» на набережной Северной Дви-
ны приняли участие не только представители об-
ластного центра, а и сотрудники Сбербанка из 
Северодвинска, Вельска, Котласа. Жители го-
рода пришли на «Зеленый марафон» семьями. 
Для всех желающих едва хватило номеров. Это 
мероприятие стало еще одним шагом для попу-
ляризации здорового образа жизни и развития 
массового спорта в Архангельске. Я сам с детст-
ва занимаюсь спортом и считаю, что дистанция 
в 4,2 километра доступна большинству». 

После забега все дружно направились са-
жать аллею Сбербанка. Победители и участни-
ки марафона посадили 42 дерева.

ОАО «Сбербанк России» Генеральная лицензия № 1481 от 30.08.10. Реклама.

19 мая в 42 городах 
России Сбербанк 
устроил спортивный 
праздник «Зелёный 
марафон», 
посвященный 
грядущим 
XXII зимним 
Олимпийским играм 
в Сочи 2014 года. 
В Архангельске 
марафон прошел 
на площади 
Мира: на старт 
вышло более 300 
участников, среди 
которых сотрудники, 
клиенты и партнеры 
Сбербанка. 

Вперёд Вперёд 
со Сбербанком!со Сбербанком!

Илья ЛЕОНЮК

журналист
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Прямая линия www.bclass.ru

Сбербанк online
Крупнейший банк страны 
меняется: внедряются новые 
технологии, повышается каче-
ство обслуживания, совершен-
ствуется линейка банковских 
продуктов.
Для определения основных на-
правлений развития Сбербан-
ка очень важна обратная связь 
с клиентами. 
На «прямой линии» bclass.ru 
на ваши вопросы ответят 
специалисты Сбербанка.

реклама

а, 
кл! 

Победительницей дефи-
ле и обладательницей приза 
зрительских симпатий стала 
Яна ПОПЕЛЫШЕВА с русским 
длинношерстным тойтерье-
ром четырех лет от роду. У Ге-
ракла быль отнюдь не герой-
ский вид — как объяснила хо-
зяйка, он просто очень устал. 

«Герочка у меня и так кра-
сивый, поэтому в салоне кра-
соты для собак его только по-
мыли и причесали, – расска-
зала Яна. – Он неприхотлив в 
еде, но ухаживать приходится 
как за ребенком – наравне с 
моей маленькой дочкой. Гера 
к ней чуть-чуть ревнует. О кон-
курсе узнала совершенно слу-
чайно – как раз захотелось вы-
рваться из дома, немного рас-
слабиться, отдохнуть. Я в вос-
торге! Хотелось бы побольше 
таких позитивных, добрых ме-
роприятий! Вроде ничего осо-
бенного не изменилось... при-
ческа, макияж, красивое пла-
тье, а стольким людям пода-
рили хорошее настроение». 

Остальные участницы де-
филе тоже не были обделе-

ны вниманием жюри: Софья 
Черных победила в номина-
ции «Юная леди», студентка 
Екатерина ХВИЮЗОВА – «Ле-
ди-романтика», фотокоррес-
пондент Виктория ЛЕУХИНА 
– «Леди-энергия», студентка 
Арина ИВАНОВА – «Леди-изя-
щество», креативный менед-
жер Юлия ГОЛОВИНА – «Леди-
очарование», менеджер Вик-
тория ТРУСОВА – «Леди-пи-
кантность», юрист Юлия АЛ-
ДОБАЕВА – «Леди-изыскан-
ность», Светлана СИДОРУК 
– «Леди-чувственность», пе-
реводчик Татьяна УСКОВА – 
«Солнечная леди», переводчик 
Мария СЛЕДНИКОВА – «Леди-
экстравагантность», хозяйка 
пяти йоркширских терьеров 
Мария АФАНАСЬЕВА первен-
ствовала в фотоконкурсе. 

По словам Натальи Ка-
шенцевой, в ходе подготовки 
к конкурсу его участницы на-
столько сдружились, что про-
должат общение. «Мы с дев-
чонками еще что-нибудь обя-
зательно «замутим», – обеща-
ет Наталья. 
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ОВЕН. Вас ждет 
благоприятное вре-
мя для кадровых пе-

рестановок. Присмотритесь 
к сотрудникам, недавно при-
нятым на работу, но не забы-
вайте о проверенных кадрах. 
Им можно найти совершен-
но нестандартное примене-
ние. Попробуйте подойти к 
этому творчески, и вас не-
пременно будет ждать поло-
жительный результат.

ТЕЛЕЦ. Вы можете 
оказаться в ситуа-
ции, когда особенно 

важно взвесить все «за» и 
«против» с аптекарской точ-
ностью. Не жалейте време-
ни и сил, ведь неторопли-
вость – один из видов 
стремительности.

БЛИЗНЕЦЫ. На 
предстоящей неде-
ле вас ждет успех в 

работе с коллективом. Дай-
те возможность подчинен-
ным проявить себя. Поощ-
ряйте творческий порыв со-
трудников. Пусть они начнут 
труды с осознания того, что 
иниц иат ив а не вс егд а 
наказуема.

РАК. У вашей фан-
тазии появится пре-
красный шанс от-

правиться в «полет». Виды 
откроются сказочные, но по-
старайтесь не потерять чув-
ства меры в творческой ак-
тивности. Держите штурвал 
крепче, и посадка будет 
мягкой.

ЛЕВ. Судьба не 
всегда гладит вас по 
шерсти, а иногда и 

против. Если такое и случит-

ся, сохраняйте самооблада-
ние и философский подход 
к происходящему. Вскоре вы 
убедитесь, что событие, по-
началу казавшееся крайне 
неблагоприятным, на самом 
деле пошло вам на пользу.

ДЕВА. Вернувшись 
к повседневному 
труду после продол-

жительной череды непро-
фильных дел, вы почувствуе-
те прилив творческих сил и 
заманчивых идей. Золотое 
правило умудренного опы-
том управленца – всегда да-
вать сто один процент 
плана.

ВЕСЫ. На этой не-
деле вы будете пре-
бывать в состоянии 

радостного ожидания. Вам 
захочется изменить свою 
жизнь и подняться на новые 
профессиональные высоты. 
Все может случиться гораз-
д о  р а н ь ш е ,  ч е м  в ы 
предполагаете.

СКОРПИОН. У вас 
место для сомнений 
должно быть всегда. 

Следующая неделя – не ис-
к л ю ч е н и е.  Тщ а т е л ь н о 
взвесьте все возможные ва-

рианты, проведите консуль-
тации с партнерами, погово-
рите с друзьями. Кто-то из 
них наверняка подскажет 
что-то дельное.

СТРЕЛЕЦ. Вам бу-
дет полезно посвя-
тить часть недели 

изучению неосвоенных сег-
ментов рынка. Велики шан-
сы наткнуться на настоящую 
«золотую жилу». А вот играть 
«в орлянку» на бирже не 
рекомендуется.

КОЗЕРОГ. Искрен-
не порадуйтесь успе-
ху коллег. В этот мо-

мент на вас самих снизойдет 
озарение. В конце недели 
доверьтесь интуиции, и она 
вас не подведет. Возможны 
непредвиденные траты – от-
неситесь к ним спокойно, они 
принесут вам массу радости 
и душевного покоя.

ВОДОЛЕЙ. Перед 
вам откроются за-
манчивые перспек-

тивы, но они будут за дверью 
с тугой пружиной. Придется 
напрячь все силы, чтобы эту 
дверь открыть, а переступив 
порог на пути к желанной 
цели, показать достаточно 
проворства, чтобы не полу-
чить удар с тыла.

РЫБЫ. Не рискуй-
те чрезмерно, чтобы 
оставаться в своей 

тарелке. Всех, в чьем со-
трудничестве вы заинтере-
сованы, поощрите матери-
ально. Рационально распо-
рядитесь силами и средст-
вами, сделав ставку на опыт 
проверенных людей.

ИТАР-ТАСС

Кофе-тайм
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